

4. Meilenstein bei Hainewalde

Ein schöner, gut erhaltener und kunstfertig sanierter Meilenstein steht an der alten Straße von Zittau nach Hainewalde, unweit des Breiteberges. Nach dem Jahr 1840 ging man im Königreich Sachsen zu einer neuen Meilenlänge über. Sie betrug von da an 7,5 km. Nach dem Jahr 1858 begann man die Straßen neu zu vermessen und mit königlich-sächsischen Meilensteinen zu versehen. Nach nur 15 Jahren verloren diese Steine jedoch ihre Bedeutung, da man zum metrischen System übergang, welches im gesamten Deutschen Reich eingeführt wurde.

Welche Stadt ist von hier aus eine Meile entfernt?

5 6

5. Breiteberg

Über den Breiteberg gibt es viele Sagen, wie z.B. von einem wilden Jäger, von einem Drachen, aber hauptsächlich von Zwergen, welche hier „Querxe“ genannt wurden. Im Jahr 1619 wurde dieser Berg im Kirchenbuch von Bertsdorf als Zwergberg bezeichnet. Der erste hölzerne Aussichtsturm aus dem Jahr 1880 wurde wegen Beschädigungen im Jahr 1898 abgerissen. Der heutige Steinturm stammt aus dem Jahr 1936.

Wie hieß der Forscher, nach welchem der steinerne Aussichtsturm am Breiteberg seinen Namen hat?

3

6. Himmelsbrücke in Hainewalde

Die Himmelsbrücke wurde im Jahr 1832 so erbaut, dass der halbkreisförmige Bogen der Brücke, zusammen mit dem Widerschein im Wasser, einen Kreis bildet. Nach dem großen Hochwasser wurde sie im Jahr 1994 saniert und ist heute ein Symbol von Hainewalde.

Über welchen Fluss führt die Himmelsbrücke?

1 4



7. Kanitz-Kyawsche Gruft

Das bekannteste Denkmal in Hainewalde ist die Kanitz-Kyawsche Gruft, welche den gesamten Friedhof des Ortes prägt. Die Gruft wurde im Jahr 1715 errichtet und seitdem mehrmals saniert, wie es die Jahreszahlen auf den Wänden nachweisen. Die Barockgruft wird von 17 Sandsteinstatuen verziert, welche das weltliche Leiden und die himmlische Seligkeit symbolisieren.

Wer bewacht das Eingangstor in die Kanitz-Kyawsche Gruft?

2

8. Schloss Hainewalde

Der Bau des riesigen Barockschlosses mit 5 Terrassen wurde im Jahr 1753 beendet. An das Schloss schließt sich eine ausgedehnte Parkanlage im englischen Stil an. Heute befindet sich das Schloss im Besitz der Gemeinde Großschönau. Der Hainewalder Schlossverein bemüht sich um den Erhalt und nachhaltige Nutzungskonzepte sowie die touristische Vermarktung des Gebäudes.

Wie viele Stufen führen von unten bis zum Tor in der Front?

11 12 7 9

9. Wasserschloss Hainewalde

Das gotische Schloss stand an der Stelle der Lausitzer-Sorbischen Wasserburg seit dem 14. Jahrhundert. Die Anlage wurde mehrmals zerstört und wieder erneuert. Die heutige Gestalt des Eingangsobjektes stammt aus dem 16. Jahrhundert.

Im welchem Stil wurde das Eingangsobjekt erbaut, welches bis heute erhalten blieb?

10

RÄTSEL:

Hrádek n. N., Hartau, Hörnitz und Hainewalde verbinden die Flüsse

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14



Strecke: Hrádek nad Nisou - Hartau - Bertsdorf-Hörnitz - Hainewalde



Das Projekt wird von der Europäischen Union aus den Mitteln des Europäischen Fonds für Regionalentwicklung aus dem Programm zur Förderung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit zwischen dem Freistaat Sachsen und der Tschechischen Republik 2014 - 2020 mitfinanziert.



Europäische Union. Europäischer Fonds für regionale Entwicklung. Evropská unie. Evropský fond pro regionální rozvoj.



Ahoj sousede. Hallo Nachbar. Interreg VA / 2014 - 2020



